Las eleusulas del arreglo fueron 7:

- 1/2.- Que les conservadores no molestarian a les partidaries del bande contrario residentes en Guadalajara.
- Sa.- Que el gebierno del Presidente Sulesga recenceerla los compremises one contra to general Parredi para soutener a las tropas.
- Sa -- Recenceimiente de sus respectives empleos militares a los espitulades.
- 4s .- Las tropas rendidas y les pertreches de guerra que les correspondian quedaban a cargo del general Oscilo.
- 5a .- Coupación militar de la plaza de Guadalajara por este reherral conservation.
- 6a .- Quinee dias de plase a les reformistas ausentes de la plaza para acegerae a los beneficies de la capitulación. 7a - Obligación de cumplir dentre de las cuatre heras lo catipulado en la capitulación.

Fochs en San Pedro Tlaquepaque, Jal., el 23 de marzo de larenen le seinstantes sels senes sel a obnatasserqer .88881 José Silverie Mdñez y el Lie. Ramón Luna, per el general Parredi, y el Lic. Lázaro Gallardo y el Dr. J. Miranda per el general Oselle, a las 7 de la mañana del citade dia.

Tres después, ratificé Parrodi en Guadalara lo acerdado y Osollo en Tlaquepaque, poniéndese el primero de estos generales a disposición del Presidente Zulegga.

El dia 29, aprobé la secretaria de duerra y Marina la capi-

tuleción.

polic cirtues reference.

El misme dia en que se ajustó ésta nombré el general Osello al licenciado José Urbano Tovar gebernador previsional de Jamercan el desante de elle y per este mestre el pelisco.

novel decità veltif de écasimiers a Minior el 6 de étail e

Miramón, que después de la sumisión de Parredi en Guadalajara marché con sus tropas a Aguascalientes, partié de aquí el 8 de abril, el 10 ecupó Zacatecas, que el enemigo había abandenade un dia antes, dejé per comandante de esta plaza al general graduado Antenio Manero y per gebernador del Estado al licenciado Vicente Hoyos y el 12 tomó el camino de San Luis Potosi. artis do la capital ol 15 de este mos, en la

Manero conservó pocos dias el mando. Defendida la ciudad con 800 hembres y 6 cañenes que ecupaban el terre de la Bufa, la Ciudadela y el convento de Santo Domingo, fué atacada desde las alturas de la derecha y la izquierda por 4,000 soldados y 11 piezas de artillería que al mande del cerenel refermista Juan Zuazua entraren el 27 de abril per la garita de Guadalupe y la temaren a viva fuerza el 28.

El general Manero, el coronel Antonio Landa, el teniente coronel Francisco Aduna, el comandante Pedro Gallarde y el capitán Agustín Drechi, que fueron los prisieneres más caracterizados, pagaren la derreta con sus vidas, muriendo fusilados em las Peñitas el 30 del mismo mes, por expresa orden del sanguinario vencedor.

Ocello, para les potentass y suferialmente pore el sultura en

La capital de San Luis Petesí se encontraba ocupada per les conservadores al mando del general José María Alfaro y bajo el .meloafut

El mismo dis en que se ajustó ésta nombré el general Caello al licenciado José Urbano Tevar gobernader previsional de Jalisco.

Miramén, que después de la sumisión de Parredi en Guadalajara marehó con sus trojas a Aguascalientes, partió de aquí
el 8 de abril, el 16 ocupó Recatecas, que el enemigo había abandonado un dia entes, dejó por comandante de esta plaza al
general graduado Antenio Manera y por gobernador del Estado
al licenciado Vicente Heyos y el 12 temó el camino de San
Luis Petesá.

Manero censervó pocos dias el mando, Defendida la siudad con 800 hombres y 6 esñones que ceupaban el derro de la Bufa, la Ciudadela y el cenvento de Banto Domingo, ruó atacada desde las alturas de la derecha y la isquierda por 4,000 soldados y 11 piezas de artillería que al mando del ceronel reformista Juan Eusaua entraren el 27 de abril per la garita de Guadalupe y la temaren a viva fuersa el 28.

El general Manero, el cerenel Antenio Landa, el teniente coronel Francisco Aduna, el cemandante Pedro Gallardo y el capitén Agustín Drechi, que fueren los prisiencres más caracterizades, pagaron la derreta cen sua vidas, muriendo fusilados en
las Peñitas el 50 del mismo mes, per expresa érden del sanguinario vencedor.

all altra leader de l'assistant à 0 mont phaseign agrant aussi

Le capital de San Luis Potosí se encontraba seupada por les censervadores al mando del general José María alfero y bajo el

gobierne civil del señer Juan Othén. Ciudad importante per su situación geográfica con relación a las entidades del centro de la República, se necesitaba de tropas más e menos numeros sas para conservar el dominio de ella y por este motivo el general Osollo velvió de Guadalajara a México el 8 de abril a pedir algunes refuerzos.

Consistieren éstes en des e tres brigadas que se completaren a tire y tirón, siende una la del general Carles Palafex, que marché de México la primera el 24 de aquel mes. Con tales elementes y les que ya tenía de antemano el vencedor de Parrodi, se formé la "División de Operaciones del Norte", de la cual quedé nombrado Osollo general en jefe el 5 de mayo.

Así referzade, partió de la capital el 13 de este mes, en les últimes dias eperó su reunión en la hacienda de la Sauceda cen el general Miramón y el dia 30 entró en San Luis Petesí.

Désde el tiempe en que el general de referencia perdió el brazo derecho en la acción de la Magdalena cembatiende centra el gebierne del Presidente Comenfert, siende Parredi el adversarie, conquistó la simpatía de los católicos del interior y se hize pepular, sebre todo, entre les potesines. Era pues muy natural que al presentarse a salvarlos de caer bajo la epresión del expeliador Juan Zuazua, que a la sazón hacía de las suyas en Zacatecas, le recibieran, ceme le recibieren entences, ne cen entusiasmo, sino cen regecijo desberdante y demostraciones tieranas, en las que tomaren participio señeras y señeritas.

Pero per desgracia para el indispensable general Luis G. de Osello, para les petesines y especialmente para el gebierne conservador a quien servía con teda la fuerza de sus convicciones, aquellos agasajos fueron les últimos que había de recibir en vi-

gobierno civil del señor Juan Othón. Ciuded importante por su situación geográfica cen relación a les entidades del centro de la República, se necesitaba de tropas más o menos numerosas pera conservar el deminio de ella y por este metivo el general Csollo velvió de Guadalajara a México el 8 de abril a pedir algunos refuervos.

Consistieren éstes en des etres brigades que se completeren a tire y tirén, siende una la del general Carlos Palafez, que marché de México la primera el 24 de aquel mos. Con tales alcmentos y les que ya tenía de antemano el vencedor de Parrodi, se formé la "División de Operaciones del Norte", de la cual quedé nombrado Caello general en jere el 5 de maye.

Así refersade, pertió de la capital el 15 de este mes, en les ditimos dias operó su reunión en la hacienda de la Sauceda cen el general Miramón y el día 30 entré en San indis Potesí.

Désde el tiempo en que el general de referencia perdió el brazo derecho en la soción de la Magdalena combatiendo centra el gobierno del Presidente Comonfort, siendo Parrodi el adversario, conquistó la simpatía de les católicos del interior y se hizo popular, sobre todo, entre los potesinos. Era pues muy natural que al presentarse a salvarlos de eser bajo la opresión del expoliador Juan Zuazua, que a la sazón hacía de las suyas en Espoliador Juan Zuazua, que a la sazón hacía de las suyas en Espoliador Juan Zuazua, que a la sazón hacía de las suyas en Espoliador Juan Suazua, que a la sazón hacía de las suyas en Espoliador Juan Suazua, que a la sacón hacía de las suyas en Espoliador Juan Suazua, que a la sacón hacía de las suyas en Espoliador se su su can entasta se su las que tomaren participio desbordante y demostraciones tieranse, en las que tomaren participio señoras y señeritas.

Pere per desgracia para el indispensable general Luis G. de ...
Osello, para los petesinos y especialmente para el gobierne conservador a quien servía con toda la fueras de sus cenvicciones,
aquellos agasajos fueron los ditimos que nabía de recibir en vi-

da, perque en les primeres dias del mes de junie cayé enferme de fiebre tifeidea y el 18 del misme mes expiré a las 5 y minutes de la tarde.

Las manifestaciones de duelo fueron tan extraordinarias como lo habían sido dias antes las de recepción.

Ac destroirle en este crorecciode; pero Alvonda practicó un

conservador/
El gobierno/de Zulesga depleraba y el reformista de Juárez
veía con satisfacción la muerte del general Luis G. de Osello,
perque para el primere había side un baluarte y para el segunde un enemige temible. Miramón, que salió de San Luis Petosí
antes del fallecimiente del general en jefe, también era una
esperanza y un amago, y respondió a las circunstancias con la
diligencia y el buen éxito de sus eperaciones militares.

Pere a la pérdida de Oselle sucedié la de San Luis Potesí, que fué ecupada el 30 de junie per les refermistas del cerenel Juan Zuazua que se desprendieren de Zacatecas al saber que centaba con muy escasa guarnición. El general Leonardo Márquez, que acababa de ser nembrade per Zuleaga gebernader y comandante general de San Luis, tuvo que detenerse en San Miguel de Allende en vista de que aquél había caíde en peder del enemigo.

Sigamos en sus movimientes al general Miguel Miramón:

Desde la rendición de Parrodi en Guadalajara, quedaren encargades de la custodia de esta plaza los generales Francisco García Casanova y José María Blancarte e Genzalez Zapata, les que al pece tiempo comenzaren a ser hestilizades per las tropas del general-licanciado Santes Degellado, que tenía el deble carácter de secretario de Guerra y Marina y comandante general del Ejército Federal.

161

da, perque en les primeres dias del mes de junio cayé enferme de fiebre tifoldes y el 18 del mismo mes expiré a las 5 y minutes de la terde.

Las manifestaciones de duele fueren ten extraordinarias come le habían side dias antes las de recepción.

0

El gobierno/de Zulozga deploraba y el refermista de Judrez veía con satisfacción la muerte del general Luis G. de Osollo, perque para el primero había side un baluarte y para el segundo un enemige temible. Miramón, que salió de San Luis Potesí antes del fallecimiente del general en jefe, también era una esperanza y un amago, y respendió a las circunstancias con la diligencia y el buen éxito de sus eperaciones militares.

Pero a la pérdida de Osello sucedió la de San Luis Petesi, que fué coupsde el 50 de junie per les reformistas del coronel Juan Zuazua que se desprendieron de Zacatecas al saber que contaba con muy escasa guarnición. El general Leonardo Márquez, que acababa de ser nombrado por Zuleaga gobernador y comandante general de San Luis, tuvo que detenerse en San Miguel de Allende en vista de que aquél había caído en poder del enemige.

Sigamos en sus mevimientes al general Miguel Miramén:

Desde la rendición de Parredi en Guadalajara, quedaron encargados de la custodia de esta plaza los generales Francisco García Gasanova y José María Blancarte o Genzalez Sapata,
los que al poco tiempe comenzaron a ser nostilizados por las
tropas del general-lictaciado Santos Degollado, que tenía el
doble carácter de secretario de Guerra y Marina y comandante
general del Ejército Federal.

Así las cosas, el 21 de junio levantó Degellado el asedio a Guadalajara y salió al encuentro de Miramón que marchaba en auxilio de la misma. Dispuesto a impedirle el paso de la barranca de atenquique, tomó posiciones en un cerrito de la entrada y en un pequeño valle del fondo de la barranca, esperando destruirle en esta encrucijada; pero Miramón practicó un reconocimiento del terrene, situó sus tropas del modo que creyó más adecuado y a la 1 de la tarde del 2 de julio atacó disputando el paso hasta legrarlo a las 7 de la noche en que llegó a la cumbre de la barranca, después de hacer a las fuerzas del general Degellado 122 muertos y mumereses heridos y prisioneres y de apoderarse de algunes caballos, mucho armamento y buena parte de la impedimenta.

Despejade de enemiges el camine, entré en Guadalajara el dia 7 de julie y de aquí remitió a la secretaría de Guerra y Marina el parte de la acción de Atenquique.

0 0

Conservadores y refermistas no se daban punto de repeso en el empeño de hacer triunfar a su respectivo partido; siempre buscándose los unos a los etros, encentraban la ocasión de medir sus armas y de reaparecer en todas partes, más o menos questrantados per las penosas jernadas y los azares de la campaña.

El general Francisco García Casanova, que al marchar Miramón de Guadalajara se volvió a quedar al frente de esta plaza, no esperó a ser atacado y salió a batir al licenciado Miguel Blanco que ya iba sobre él; a des leguas del pueblo de Santa María le dispersó el 22 de julio y persiguiéndolo hasta Santa Ana Accatlán le acabó de derrotar. Blanco perdió en estas des acciones más de 100 hombres entre prisioneros, heridos y muertos, varios